



Ministère de la Santé et des Services sociaux

Direction générale de la santé publique

La contribution de la population dans la démarche de gestion de risque: l'exemple du VNO

Danielle Auger M.D, M.Sc

Directrice de la protection de la santé publique

Le 9 avril 2014

Québec 

Démarche de gestion de risque



Adaptée de PCCRARM (1997a) et de Santé Canada (2000)

L'exemple du VNO

- Plan gouvernemental 2013-2015 suite à une recrudescence du nombre de cas à partir de 2011
- Besoin de définir les scénarios d'intervention pour 2014
- Incertitudes scientifiques
- Contexte budgétaire

Panel de citoyens

- Soutenu par l'INM
- Étapes:
 - appel de candidatures (151 volontaires)
 - activités préparatoires (11 panélistes)
 - auditions d'experts (demi-journée)
 - Délibérations et production de l'avis (2 jours)

Valeurs évoquées spontanément

- Primauté de la santé humaine
- Autonomie (appropriation des pouvoirs)
- Équité
- Ouverture
- Transparence
- Rigueur scientifique
- Prudence



Un parallèle avec une démarche clinique

- La consultation publique est l'occasion d'être en interface avec notre patient, la population
- À intégrer dans nos processus de gestion du risque selon différentes modalités (ex.: panel, sondage Web,...)
- Est à envisager plus souvent dans le contexte des choix à venir



Notre « patient » a son mot à dire dans
les interventions qui lui sont offertes

Il nous appartient de lui laisser la parole
et de l'écouter...



Merci de votre attention
et
Bon colloque